

Badajoz a lmas pesetas, 150.—Povincias trimestre, 500.—Año anticipado 18. Número suelto, 5 céntimos, atrasado 25 céntimos.

# NUEVO DIARIO DE BADAJOZ

Primera plana, línea nea cuerpo 8, 0'60.—Segunda plana, línea cuerpo 8, 0'20.—Tercera plana, cuerpo 8 0'10.—Cuarta plana línea cuerpo 8, 0'05.

PERIODICO POLÍTICO Y DE INTERESES GENERALES.

AÑO X.—JUEVES 7 DE FEBRERO DE 1901.—NUM. 2573.

La correspondencia al Director, Meléndez Valdés, 10, 2.º

No se devuelven los originales.

Comunicados á real línea. Anuncios fijos: precio convencional.

DIRECTOR:

D. Alberto Merino de Torres.

Redacción, Administración e Imprenta, Plaza de la Constitución, núm 10.

ADMINISTRADOR:

D. Felipe Cabañas Ventura.

## Nota del día.

Dice *La Correspondencia de España* que hay que tener compasión á los profetas de la política. Es verdad. Cada día, si no es cada momento, se lanza á la voracidad pública una versión, un rumor, un anuncio de lo que en plazo más ó menos próximo ha de ocurrir en las altas esferas de la política. Siempre ha ocurrido lo mismo en España.

Aficionados por temperamento á las emociones políticas, mucho más eco encuentran en la opinión las intrigas de bastidores, las conjuras, el zarzido de voluntades, los cabildos misteriosos y los comentarios del salón de conferencias que los asuntos de verdadera importancia para la prosperidad del país. A estos se les concede un interés muy secundario con relación al que despiertan las mudanzas de Ministros, los cambios de situación, las combinaciones de altos cargos. Así estamos de medrados.

Y es lo peor que tan infiltrado tenemos en la sangre este virus que hay que desconfiar de la probabilidad de que se opere en los españoles una transformación saludable.

De las averías del *Carl's V*, por ejemplo, nos preocupamos momentáneamente apesar de la dolorosa significación que tienen, como que ellas constituyen la prueba más palmaria de nuestra desdichada administración; pero de si vienen los liberales ó de si continúan mandando los conservadores, de eso, que maldito lo que debía importar al país porque los conoce de sobra y sabe por larga y fríste experiencia lo que de unos y otros pueden esperar, nos preocupamos tanto que todas las columnas de los periódicos son pocas para estampar lo que se dice y comentar acerca de tan interesante asunto.

Ahora, estamos empeñados en averiguar si volverá ó no Silvela á la Presidencia del Consejo.

El titulado jefe de los conservadores parece que siente la nostalgia del poder y ya le van resultando largos los días que el General Azcárraga lleva sentado en la poltrona que abandonó el Sr. Silvela por causas aún no bien explicadas. Pero los conservadores no sienten grandes entusiasmos por el Sr. Silvela y andan que se beban los vientos para impedir que recupere la poltrona.

No están al alcance de todos los mortales esas maquinaciones que tendrán, según se asegura, su desenlace después de que la Princesa de Asturias haya contraído matrimonio y de que nos salga del cuerpo el regocijo que tal suceso debe producirnos, y sin embargo, el instinto popular de como averiguadas estas dos cosas: que hay gran empeño en que no se cambie de orientación política hasta que el Rey llegue á la mayor edad, para lo cual sólo faltan quince meses próximamente, y que al Sr. Silvela se le están creando toda clase de dificultades para su nueva exaltación á la Presidencia del Consejo.

## AL AMOR

SONETO.

Eres consuelo del que triste llora,  
Tu das al hombre goces y placeres,  
Deliciosas, fantásticas mujeres  
En confusión esparces bullidora.  
Truecas lóbr ga noche en dulce aurora.  
Sol de ilusión y de dicha eres,  
Tu dominas al mundo y cuando quieres,  
A ti postrado el Universo adora.  
Tú como el alba que al rayar el día.  
Coronada de nubes sale al cielo  
Y el manto rompe de la noche fría;  
Al ser que gime en hondo desconsuelo  
Henchido de mortal melancolía  
Descorres del placer, el blanco velo.

AGUSTÍN L. DE AYALA.

## Crónica científica.

Por qué es d rnilona la mujer —Dormir de prisa.—Soñadoras —Explicación de los sueños.—Por lo que se come.—Sistema nervioso y cerebro.—La verdadera causa.—Para soñar cosas agradables

Vulgarmente se suele llamar dormilona á la mujer, y así es en efecto. En los matrimonios ocurre que casi siempre la mujer se acuesta una ó dos horas antes si le es posible, y se levanta después que el hombre. ¿Por qué duerme tanto la mujer? La cosa es sencilla: Casi siempre la mujer es más nerviosa que el hombre y mucho más excitable, teniendo, por lo tanto, el sueño más ligero. El hombre, por el contrario, imitando al baturrío, *duerme de prisa*; es decir, que cuando cae en la cama, si se acuesta rendido, ya pueden hacer ruido á su alrededor, que por lo menos en las dos primeras horas no despierta ni á tiros. Una mujer en iguales circunstancias despierta apenas la tocan ó al menor ruido producido á su lado.

Además, en estado normal la mujer es mucho más *soñadora* que el hombre, es decir, que sueña con mucha más frecuencia, y algunos sueños la producen viva impresión que no la dejan reposar.

Transijamos, por tanto, con este ligero inconveniente, que de no tenerlo en cuenta tendremos á las mujeres cansadas durante el día y de un humor de todos los diantres.

Y ahora se les ocurrirá á ustedes preguntar la causa de los sueños. Hasta hace poco para saberla no había más remedio que consultar *El libro de los sueños* ó *El libro de N. p. León*. En tales pozos de ciencia, nos enterábamos de que soñar que se caía un diente era pérdida de una persona emparentada con nosotros; ver un perro, señal de desgracia; agua, eran lágrimas; toros, buena señal... y mala para los casados sobre todo, según *La Mantea*. La interpretación era muy parecida en casi todos los idiomas, pero la ciencia, que todo lo escudriña, se metió también á averiguar las verdaderas causas, y en verdad que nada tienen que ver con las anteriores, aunque en un principio se daban también interpretaciones inexactas.

Sueños placenteros y pesadillas atribuíanse á los alimentos y se llegó á formar un cuadro completo de las comidas que inspiran distintas imágenes. ¡Serían de ver las que inspiran las patatas!

Después se siguió por el sistema nervioso del individuo y por último en la cantidad de sueño del durmiente y en la cantidad de sangre acumulada en el cerebro.

Todas estas fantasías, que no eran más que sueños de individuos despiertos, han sido rechazadas con la nueva teoría de Mr. Yves Lesage, que es el que está en lo cierto.

Con frecuencia ha ocurrido que los que tienen sueños desagradables han procurado desecharlos pensando durante el día en cosas placidas y agradables. Los enamorados que se encuentran en un estado *al trópico*, quieren soñar con la dama de sus pensamientos... y sin embargo no consignan que sea la señora de sus sueños. ¿Por qué? Sencillamente porque hacíamos todo lo contrario de lo que debíamos de hacer.

La hilación que queríamos establecer al dormiros, se rompía al pasar del estado de vigilia al sueño y soñábamos todo lo contrario de lo que nos habíamos propuesto.

La teoría de Mr. Lesage, que puede ser comprobada por cualquiera que se lo proponga, puesto que él también ha hecho antes experimentos, es la siguiente: La vida es una serie de impresiones cuya residencia principal es el cerebro. A cada impresión corresponde una energía proporcionada al valor que damos el acto que la sirvió de origen. Si nada nos distrae durante el desarrollo de aquella impresión, llegará éste á su fin libremente, hasta extinguirse para dejar el cerebro libre y en situación de recoger otras percepciones para reanudar el trabajo de transformación del pensamiento. Pero como en la vida agitada que llevamos las impresiones se suceden rápidamente, sin dar tiempo á que adquieran el completo desarrollo y el agotamiento de su energía, sólo las más importantes logran retenerse algún tiempo ó persistir en el pensamiento.

Las menos importantes no quedan, no obstante, muertas para siempre y en total. Al llegar el sueño, las impresiones que parecían dormidas vuelven. Descargado el cerebro del peso y de las impresiones sucesivas recobrando su desarrollo interrumpido, las más olvidadas durante el día, aquellas cuya energía no gastada subsiste casi por completo, se apoderan del cerebro durante la noche y se desarrollan á su gusto y con completa libertad, puesto que el freno del encéfalo dormido no les puede detener.

Esta explicación, más tranquilizadora que todas las anteriores y opuesta á ellas, nos pone en el camino de evitar sueños molestos y desagradables. Siendo mucho más fácil pensar en lo que queremos que evitar un pensamiento cuando durante el día hayamos presenciado una escena terrible, *marcharemos* pensando en ella para que por la noche no se convierta en pesadilla.

Si por el contrario queremos soñar con algo agradable, debemos descuidar tal idea para no agotarla en nuestra imaginación y por la noche seguirá el desarrollo.

DOCTOR TOTS.

## LA NOCHE.

Cuántas veces habrás recordado aquellas horas que yo tanto recuerdo!

El día entero no fué para nosotros más que un obstáculo que nos separaba durante su reinado.

¡Cómo idolatrábamos la noche! ¿te acuerdas?

Apenas comenzaba la huida del sol, dejaba yo la ciudad para dedicarme á ti en cuerpo y alma. En un vuelo corría la distancia que nos separaba y allí, cerca de tu casita del campo, esperaba tu llegada y la de la noche, que te acompañaba indefectiblemente.

Sentado en aquel alto, desde el que veía tu casa, te esperaba siempre, viendo al día recoger su dispersa luz, para estar prevenido cuando la aurora le despertase.

¡Cuántas veces soñé contigo, viéndote á mi lado antes que llegaras!

El día, envidioso de mi felicidad, retardaba su paso; cuando me parecía que podrías venir sin miedo á que él te viera, le encontraba aún gateando por los lejanos montes, dejando su manto de luz entre los zarzales... Todavía tenía tiempo de oír mi última maldición.

Por fin marchaba y entonces comenzábamos á vivir.

La noche envolvía la campiña, y cuando sentía tus pasos apresuraba su llegada para protegernos con su bienhechora sombra.

¡Qué recuerdos tan gratos á través de mi estéril vida!

Tú á mi lado, diciéndome amores con los ojos y con los labios, prometiéndome cariño eterno y viendo á la noche que me acariciaba con tus manos, me sonreía con tu boca y alegraba mi alma con la luz incomparable de tus grandes ojos.

Sólo se sabe lo que es amor cuando se ama en la silenciosa soledad del campo y al arrullo de la obscuridad de la noche.

Muchas horas pasamos así por entonces; sintiendo aumentar nuestro cariño; confundiéndonos más y más y viendo siempre á nuestro lado la soberana noche protegiendo nuestros amores con su sombra y embalsamando nuestros corazones con su ambiente de aromas y placeres.

¡La noche! ¡Cuánto hablamos de ella y cuánto la complacian nuestras conversaciones íntimas y tristes como monólogo de enamorado!

Después la despedida, cada vez más larga; tus promesas, tus súplicas y, sobre todo, aquel "¿vendrás?", que tú decías con tanta ternura y que, al marchar, veía yo escrito en casas y árboles, en el suelo y en las nubes, en todas partes.

Si siempre hubiera sido de noche, tú sabes cómo terminaron nuestros amores. Sin que nos diéramos cuenta de ello; la noche, en su deseo de defendernos, sostenía terribles batallas con el día, que por fin venció.

La luna nos delató una noche; fué que el día había vencido y mandaba un haz de luz á descubrir nuestras citas, que no pudieron continuar.

Esperemos para amarnos eterna-

mente la llegada de la eterna noche, la llegada de esa noche de obscuridad completa, sin miedo á la luz del día, destructor incansable de las sombras de que se forma el hada de la dicha.

FERNANDO FELIPE.

## Diputación provincial de Badajoz.

CIRCULAR.

Desearo esta Diputación dar á la Agricultura un carácter más científico y menos rutinario que el que por regla general se viene dando por la mayor parte de los labradores de nuestra provincia, consignó en su presupuesto del corriente año una cantidad para que se creara un laboratorio químico-agrícola provincial. Sancionado dicho presupuesto y quedando subsistente la consignación mencionada, el expresado laboratorio está funcionando desde 1.º del presente mes, y en él podrán todos los agricultores de la provincia de Badajoz analizar sus tierras sin el menor gasto por su parte, facilitándose por consiguiente el conocimiento de la composición del suelo, y por lo tanto, saber de una manera racional el empleo de abonos que más convienen al objeto que se propone.

Asimismo y para evitar el fraude tan frecuente en la venta de abonos químicos, puede también el que lo desee analizar, sin costo de ningún género, los abonos que adquieran en el comercio, y comparando los resultados del análisis con la factura de la casa expendedora (que siempre deben exigir), deducirá si lo que aquella le ha vendido es lo que él pidió.

Con el objeto de que los análisis resulten provechosos, es muy conveniente elegir las muestras de tierra de la manera siguiente: separar la tierra de la superficie (que siempre va mezclada con gran cantidad de sustancias orgánicas, procedentes de las cosechas anteriores) en unos dos centímetros de profundidad, y luego de lo que queda al descubierto, coger tierra hasta la profundidad que ordinariamente llegan los instrumentos de labor, procurando mezclar bien la tierra de las diferentes capas.

También es ventajoso aportar los siguientes datos para relacionarlos con los resultados del análisis: naturaleza del subsuelo, cultivo á que se va á dedicar, si es de secano ó regadío, abonos empleados con anterioridad y resultados obtenidos, vegetación espontánea que se desarrolla en dicha tierra, particulares que se observan en la vejetación, por ejemplo, si los vegetales se acuestan granando entonces mal, ó si se acuestan después de haber granado, si florecen pronto y fructifican mal, si los granos pesan mucho ó poco, si al nacer la sementera nace frondosa, hoja ancha y color verde oscuro, ó por el contrario, hoja fina, color verde claro ó amarillento y todas las demás circunstancias dignas de tenerse en cuenta.

Para evitar posibles abusos, las muestras de tierra que se remitan vendrán señaladas con números si

son varias, consignando nombre de la finca, término á que pertenecen y propietario de la misma, y en estas condiciones se remitirán á esta Diputación por conducto de los Alcaldes donde residan las fincas, á los que se recomienda muy encarecidamente, den la mayor publicidad á la presente circular, á fin de que llegue lo más pronto posible á conocimiento de los interesados y puedan mandar la tierra cuanto antes para que no aglomeren en determinadas épocas demasiado trabajo y no poder despacharlo en tiempo oportuno.

Las muestras de abonos pueden los interesados mandarlas directamente al laboratorio establecido en esta capital, calle de Cansado, número 34 y dirigido por D. Ricardo Carapeto.

Como complemento de cuanto se deja relacionado, la Diputación ha recurrido á la Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio para que se sirva prestar su autorización al referido laboratorio y una vez obtenido, como es de esperar, los trabajos del mismo tendrán todos el carácter legal y oficial necesarios para que sirvan de perfecta garantía al agricultor y surtan todos sus efectos científicos y jurídicos, causando fé en juicio.

Badajoz 31 de Enero de 1901.—El Presidente de la Diputación, Ventura Fernández Blanco.

### Sesión de Ayuntamiento

La de ayer comenzó á las once y cuarto bajo la presidencia del primer Teniente de Alcalde Sr. Albarrán, que desempeña accidentalmente, desde el día 1.º de este mes, la Alcaldía.

Concurrieron los Concejales señores Vara, Márquez, Rodríguez Doncel, Martínez Rodríguez, Merino, Acosta, Pesini, Muñiz y Oserio.

Después de leerse y aprobarse el acta de la sesión anterior, se procedió al sorteo de los contribuyentes que han de constituir la nueva Junta municipal en concepto de asociados, y cuyo resultado fué el siguiente:

**Sección 1.ª.—Propietarios y labradores. (nueve asociados)**

D. Isidro Romero Rosas.—don Antonio Alvarez Rodríguez.—don Antonio Sierra Mercado.—D. José Díaz Macías.—D. Manuel Vega Bello.—D. Ramón Rodríguez Doncel.—D. Luis Romero de Tejada.—don Agustín Torrecilla Salazar y don José Cabello Ramos.

**Sección 2.ª.—Comerciantes (tres asociados)**

D. Florencio Rodríguez Macías.—D. Eduardo Camacho Algaba y don Fernando Cabanillas Moreno.

**Sección 3.ª.—Taberneros y fondistas (dos asociados)**

D. Ramón Rodríguez Sajara y D. Miguel García Portela.

**Sección 4.ª.—Abaceros y Chacinos (dos asociados)**

D. Juan Nicolás Gallego y D. Pablo Moro Fernández.

**Sección 5.ª.—Carpinteros, Herreros, Albañiles y Hojalateros (tres asociados)**

D. Ricardo Carballo Rodríguez.—D. Julián García Macayo y D. Bernardo Hidalgo Maqueda.

**Sección 6.ª.—Zapateros, Sastres y Barberos (tres asociados)**

D. Francisco Visedo Molina.—don Antonio Muñoz Linuesa y D. Maximino Alvarez Suárez.

**Sección 7.ª.—Empleados, Fensionistas y Rentistas (un asociado)**

D. Isaac Galán Rico.

**Sección 8.ª.—Panaderos y Molineros (un asociado)**

D. José Borralló.

**Sección 9.ª.—Médicos y Farmacéuticos (un asociado)**

D. Narciso Vázquez Lémus.

**Sección 10.ª.—Abogados, Procuradores y Agentes (un asociado)**

D. José García Ortega.

El Ayuntamiento aprobó la distribución de fondos por capítulos para atenciones del presente mes, que importan 58.000 pesetas, y quedó enterado de los ingresos y pagos verificados en el anterior, que ascienden los primeros á 61.422.37 pesetas y los segundos á 34.998.66 pesetas.

Se aprobó después un expediente

de ampliación de lactancia á un niño pobre, y con el voto en contra del Sr. Merino, fundado en que se trata de un hijo natural, de padre desconocido; el Ayuntamiento acordó también la lactancia por cuenta de los fondos municipales á otro niño.

Se acordó satisfacer con cargo al material de la banda de música una cuenta de sesenta pesetas presentada por el Director por la adquisición de nuevas obras, haciéndose constar, á propuesta del Sr. Martínez Rodríguez, que en lo sucesivo no se efectúe ninguna adquisición sin previo acuerdo del Ayuntamiento.

Para la vacante de una plaza de Oficial de cuchilla que resulta en el Matadero, por incompatibilidad del anteriormente nombrado, se designó en votación secreta á Juan Anselmo Arrollano.

Enterado el Ayuntamiento de que el arrendatario del peso colodrago, D. Anacleto Díaz Parra, no había ingresado su descubierto en el plazo que se le fijó en el cabildo anterior, acordó declarar rescindido el contrato con todas sus consecuencias, incautándose del depósito constituido por el arrendatario; y para que la cobranza de este arbitrio no se interrumpa ni se lesionen los intereses municipales, se acordó encomendar la recaudación, mientras se subasta de nuevo, al cabo de los barrenderos, adoptándose por la Alcaldía las precauciones convenientes para que en todo caso queden á salvo los fondos comunales y la responsabilidad del Ayuntamiento.

Terminado el despacho de los asuntos que figuraban en el orden del día, el Sr. Merino preguntó por el estado en que se halla el servicio referente á la subasta de la reparación de acerados y empedrados, que con grande urgencia se acordó efectuar en la última sesión, dadas las justas quejas del vecindario por el abandono en que este servicio se tiene, y también rogó á la presidencia se diera noticia al Ayuntamiento del resultado de las gestiones que ha debido practicar la Comisión de Corrección, cumpliendo lo acordado, para verificar el traslado de los presos al palacio de Godoy.

El presidente interino Sr. Albarrán contestó diciendo que no tenía noticia de que se hubiera hecho nada en ambos asuntos, y ofreció adoptar en el acto enérgicas disposiciones para que los dos servicios de que se trata se evacuen por las respectivas comisiones sin nuevo retraso.

La sesión concluyó á las doce y media.

### La experiencia enseña.

Apreciados los resultados adquiridos por la experiencia, el Sr. doctor D. Genaro F. Visaires declara públicamente el valor real de las Píldoras Pink. Su testimonio es un estímulo para los enfermos, haciéndoles esperar una cura completa, principalmente en las enfermedades causadas por la sangre empobrecida y debilitada, como son la anemia, las afecciones nerviosas, el reuma, las consecuencias de enfermedades agudas, la debilitación general en el hombre y la mujer.

He aquí el testimonio testual del Dr. Visaires:

“El infrascrito, Doctor graduado, Médico, con ejercicio de la profesión en Calahorra.

Certifico: que en dos casos distintos he usado las renombradas Píldoras Pink, del Dr. Williams, habiendo quedado altamante satisfecho de sus efectos tónico-reconstituyentes. Se trataba en el primero de un cliente quien, como consecuencia de haber padecido de dos ataques de gripe, acusaba una debilidad general bastante pronunciada, con frecuentes y variadas neuralgias, que fueron desapareciendo después de haber usado dicho específico.

El segundo se refiere á una señora que ha padecido reumatismo muscular crónico, debilitándose de un modo tal, que apenas podía abandonar el lecho, habiendo mejorado extraordinariamente después de haber tomado tres cajas de las consabidas píldoras.

Y para que conste, expido la pre-

sente en Calahorra á 26 de Septiembre de 1900.—Genaro F. Visaires.”

Tan pronto como quede regenerada la sangre, y esto es el efecto de las Píldoras Pink, se verán desaparecer rápidamente estas afecciones y con la salud, vuelven la alegría, las fuerzas y el apetito; las noches se pasan con tranquilidad y buen reposo y el cuerpo, descansado por un sueño reparador, queda apto para los trabajos del día. Durante la estación húmeda, recomendamos á nuestros lectores recuerden que las Píldoras Pink son muy eficaces para combatir las afecciones causadas por la influencia. Con su uso, desaparecen rápidamente todas las afecciones originadas por esta enfermedad, desgraciadamente tan común.

Las Píldoras Pink preparadas por los Sres. Gablin et. Compañía, farmacéuticos de primera clase, de París, se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de Ptas 4 la caja ó Ptas. 21 las seis cajas. Nuestro representante para España, Frans Janssens; Cortes, 222, Barcelona.

### Desde Castuera.

Ha estado en ésta, llamado con urgencia para una consulta, el ilustrado Médico de esa capital, D. Regino de Miguel y Guerra.

Los pollos de la *creme* de esta localidad, proyectan un baile para el día 6 en la noche, en el Salón de la Casa Ayuntamiento.

El Corresponsal.

### Noticias varias

El día 5 de Marzo próximo se verificará la adjudicación en pública subasta de los acopios del proyecto redactado en 1900 para la conservación de la carretera de tercer orden de Albuerca á Fregenal, por su presupuesto de contrata de 4.026 pesetas.

En el mismo día se subastarán los acopios para la conservación de la carretera de Cuesta de Castilleja á Badajoz, sección primera.

Por el interés que tiene para los agricultores, reproducimos en otro lugar de este número la circular de la Diputación de esta provincia, publicada ayer en el *Boletín oficial*, dando cuenta de haberse instalado en Badajoz un laboratorio químico dirigido por D. Ricardo Carapeto.

Ha dejado de publicarse el periódico *La Provincia* cuyo último número se repartió ayer.

La muerte de su director Sr. Pina es la que motiva la desaparición del estimado colega.

Lo sentimos.

Esta mañana ha regresado á Castuera el Sr. Fernández Blanco.

Rogamos á los señores Viticultores que deseen adquirir Vides americanas, que se dirijan al importante Establecimiento denominado Centro Vitícola del Panadés, de Villafraña del Panadés (P.ª de Barcelona) cuyo Director Propietario don Jaime Sabaté, dará cuantas instrucciones sean necesarias y remitirá gratis el catálogo general ilustrado descriptivo de la adaptación de todas las variedades, el más bien detallado y mejor uniformado de todos los que circulan por España.

Esta casa no tiene ningún inconveniente en garantizar la verdadera pureza y absoluta autenticidad de todas las plantas procedentes de sus acreditados viveros. Véase en cuarta plana el anuncio de últimos precios de las plantas puestas libres de riesgos y gastos de transporte y embalaje en todas las estaciones de ferrocarril de esta provincia.

### Después de la cura el pago

—Es cosa cómoda para todos y segura á los enfermos la tan anhelada salud. Para más detalles leer en 3.ª página *Milagrosos confites ó inyección anti-venéreas y Roob anti-sifilítico COSTANZI.*

### Boletín religioso

#### APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

FEBRERO.

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad.

El espíritu cristiano en las familias.

ORACIÓN PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima ofrezco las oraciones, obras y trabajo del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, para que el espíritu de obediencia á la ley de Dios florezca en las familias cristianas.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Procurar hacer bien á los miembros de nuestra familia.

Máxima.—“Muchos siguen á Jesús hasta el partir del pan, más pocos hasta beber el cáliz de la Pasión (Kempis).”

Santos del día.

Stos. Rinaldo, Ricardo y santa Juliana.

San Romualdo, ab, fundador y padre de los monjes Caniadulenses; vivió muy santamente y esclarecido en virtudes heroicas y grandes milagros murió en el Señor á los 120 años de su edad. Fueron tantos los milagros que obó así en vida como después de su muerte, que creciendo en todas partes la opinión de su extraordinaria santidad, obtuvieron sus monjes licencia del Papa para exigir un altar sobre su sepultura á los cinco años después que murió. Hallóse el santo cuerpo incorrupto, tal como en el mismo día que le habían enterrado. El año de 1032 se celebró solemnemente su fiesta con autoridad de la Santa Sede el día 19 de Junio, que era el de su glorioso tránsito. El de 1466, 434 años después de la primera traslación, se volvió á hallar entero el santo cuerpo. Pero como su fiesta concurría con la de los Santos Servasio y Protasio el papa Clemente VIII la fijó al día 7 de Febrero, que fué el de su primera traslación.

Culto.

San Andrés.—En expresada parroquia el rezo del Santo Rosario al toque de oraciones.

Santa María la Real.—El Santo Rosario y devociones acostumbradas se rezará á la misma hora que en la anterior iglesia.

Concepción.—En ésta como en la anterior parroquia, al anochecer, se rezará el Santo Rosario con las devociones de costumbre.

Santo Domingo.—A igual hora el Santo Rosario rezado y demás devociones.

Soledad.—Al toque de oraciones todas las tardes el rezo del Santo Rosario y demás devociones.

San José.—El rezo del Santo Rosario y otras devociones al toque de oraciones.

Descalzas.—Continúa al toque de oraciones en expresado templo el ejercicio diario de la Corte de Cristo y Hora Santa, con Su Divina Majestad de manifiesto.

Trinitarios.—Mañana celebran las Religiosas Trinitarias la fiesta de su gran Padre y Fundador San Juan de Mata; á las diez misa solemne con Su Divina Majestad manifiesto y sermón, que predicará el Licenciado D. Luis Gomez Montero, Coadjutor de la Parroquia del Apóstol San Andrés. A su terminación habrá ab-

solución general.

#### ULTRAMARINOS Y COLONIALES

### PEDRO ALFARO.

Esta casa, como siempre, es la que tiene las especialidades en su ramo, gran surtido en vinos de Jerez y licores de las mejores marcas á precios muy económicos. Conservas nacionales y extranjeras, mantecas de Dinamarca y del reino clase extra, gran variedad en galletas de Viñas y pastas especiales para postres y viaje, queso Roquefort, Nata y Bola triple crema, gran variedad en pastas para sopa.

Probad los cafés tostados de esta casa.

2, Meléndez Valdés, 2. Badajoz.

### Ultima hora.

#### Alcance telegráfico

Madrid 6—17'45.

#### El mercado de cerdos.

El precio de la carne de cerdo en el Matadero ha sido de 1'54 á 1'56 pesetas el kilogramo.

Madrid 6—21'30.

#### Extraña visita.

Dícese nuevamente que Silvela ha visitado á Romero Robledo, confiriendo extensamente sobre las cuestiones políticas.

Madrid 6—21'45.

#### Linares continúa.

Los amigos del General Linares aseguran que éste continuará en el Ministerio de la Guerra, salvo un cambio radical de política.

El Ministro está confeccionando las plantillas para ultimar sus proyectos de reformas.

Madrid 6—22'10.

#### Ministro disgustado.

El Ministro de Marina está disgustadísimo con el asunto del crucero Carlos V. Niega que embarcase en él personal ajeno á la dotación, que la tenía completa.

Se sabe que fueron seis Oficiales contra seis quienes votaron por la continuación del viaje, en la reunión que convocó el Comandante del crucero.

El Carlos V entró de vuelta en el Ferrol con una velocidad de trece millas.

Madrid 6—22'40.

#### Consejo de ministros.

Se ha celebrado Consejo de Ministros en la Presidencia. Se acordó restablecer las garantías constitucionales en toda la península; se aprobó el indulto general para solemnizar la boda de la Princesa de Asturias, en los términos ya conocidos; se acordó legalizar los matrimonios clandestinos de los sargentos, y que se revisen los expedientes de los reclutas, esperándose un aumento temporal en el Ejército activo que llegará hasta 90.000 hombres, sirviendo los mozos en las regiones respectivas.

Madrid 6—23'15.

#### Habla Sagasta.

El Sr. Sagasta rechaza la versión propalada de que los liberales aseruirán á que se retrase la reapertura de Cortes. Dice que la pedirán inmediatamente y hasta convendría que se abriesen antes de la boda de la Princesa para dar á este suceso mayor realce. Si se desatiende á los liberales en esta petición, dice el señor Sagasta que no ayudarán al Gobierno para la aprobación de los presupuestos.

Insiste en que es imposible la vuelta de Silvela al poder.

Madrid 6—23'35.

#### Una conferencia.

El General Weyler ha celebrado hoy una conferencia con el Sr. Sagasta. Se ignora lo que trataron.

Madrid 6—24.

#### Romero en Palacio.

Romero Robledo estuvo ayer en Palacio, cumplimentando á la Reina. S. M. llamó á su madre la Archiduquesa Isabel y á la Princesa de Asturias y las presentó al Sr. Romero Robledo.

Se hacen comentarios de esta entrevista.

#### BOLSA DE MADRID

COTIZACIÓN TELEGRÁFICA DEL DÍA 6

FONDOS.	Precio.	Alza.	Baja.
Interior . . . . .	70'80	0'05	"
Ex erior . . . . .	77'40	0'20	"
Amortizable . . . . .	79'60	0'10	"
Cubas viejas . . . . .	84'50	"	"
Cubas 800 . . . . .	70'40	0'05	"
Banco de España . . . . .	500'00	"	1'00
Tabacos . . . . .	381'00	"	"
Aduanas . . . . .	108'10	"	"
Filipinas . . . . .	0'00	"	"
CAMBIO.			
Londres.—Libras . . . . .	0'00	"	"
Paris.—Francos . . . . .	0'00	"	"

Almodóbar.

### LA SALUD DE LOS NIÑOS

El mejor medio de curar sus dolencias

A menudo acontece que la salud de los niños es precaria á pesar de todos los cuidados y atenciones que les prodigan los padres y las personas á su cuidado. Puede haberse tenido mucha vigilancia en la alimentación, en el ejercicio al aire libre y en las horas del sueño, y á pesar de todo ello no verles prosperar: tan pronto un malestar se manifiesta, cuando aparecen síntomas de otro. Con la falta de apetito y la pérdida de carnes no es raro que se desarrolle una de esas enfermedades consuntivas que causan tan seria alarma. Véase cómo pueden evitarse esas tendencias.

«Granollers, 6 Abril de 1900.

Muy Sr. mio: Me place dar á usted algunos informes sobre los efectos producidos por la Emulsión Scott. Tengo un sobrino de siete años de edad, llamado José Llobet, que sufría del estómago, sin ganas de comer, pálido y de mal color. Con el uso de su acreditada Emulsión Scott pronto se puso bien de salud y ahora se puede comparar con los niños más sanos que existen. Tiene buen apetito, su color rosado ha vuelto, desapareciendo la anemia que se le había declarado. Aunque está restablecido completamente de salud, continuaré dándole su Emulsión y la recomendaré á todos mis amigos como de gran beneficio para los que sufren del estómago, anemia y raquitismo. Queda usted autorizado para hacer pública esta carta, en bien de la humanidad.



José LLOBET

Su muy atento y S. S., FRANCISCO PASSARELL.

Nada más fácil de evitar á los niños molestias si los padres dan oportunamente á sus hijos la Emulsión Scott.

Esta preparación es una admirable fórmula de aceite de hígado de bacalao, llevada al colmo de perfección, gracias á la experiencia adquirida durante sus largos años de existencia.

Combina el aceite puro de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa y la glicerina; cada uno de estos componentes dosificado en tal forma que cada uno aumenta el efecto curativo del otro á su contacto.

Si se tiene en cuenta que la profesión médica viene dispensando su favor á la Emulsión Scott durante veinticinco años consecutivos sin que hasta ahora por ningún otro preparado la haya substituído, con este solo dato puede formarse una idea del valor real y efectivo de este remedio sin igual.

Si tiene usted un hijo que no medra, ó si alguien de su familia está anémico y debilitado, necesitando adquirir fuerzas y vitalidad, sin titubear debe dársele á tomar la legítima Emulsión Scott, que se disti. que fácilmente por nuestra marca de fábrica en el envoltorio exterior de cada frasco, representando un hombre cargando á cuestas un gran bacalao.

FRANCISCO PASSARELL.

Nada más fácil de evitar á los niños molestias si los padres dan oportunamente á sus hijos la Emulsión Scott.

Esta preparación es una admirable fórmula de aceite de hígado de bacalao, llevada al colmo de perfección, gracias á la experiencia adquirida durante sus largos años de existencia.

Combina el aceite puro de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa y la glicerina; cada uno de estos componentes dosificado en tal forma que cada uno aumenta el efecto curativo del otro á su contacto.

Si se tiene en cuenta que la profesión médica viene dispensando su favor á la Emulsión Scott durante veinticinco años consecutivos sin que hasta ahora por ningún otro preparado la haya substituído, con este solo dato puede formarse una idea del valor real y efectivo de este remedio sin igual.

Si tiene usted un hijo que no medra, ó si alguien de su familia está anémico y debilitado, necesitando adquirir fuerzas y vitalidad, sin titubear debe dársele á tomar la legítima Emulsión Scott, que se disti. que fácilmente por nuestra marca de fábrica en el envoltorio exterior de cada frasco, representando un hombre cargando á cuestas un gran bacalao.

Sólo con la vacuna del Instituto Pasteur está demostrado hasta hoy que se reduce la mortandad de estos animales á menos del 1 por 100 en las enfermedades mencionadas.

Más de sesenta mil vacunas empleadas en el año pasado en Extremadura, sin un sólo fracaso, son la mejor prueba de nuestras afirmaciones.

El que desee instrucciones y prospectos que los pida á D. Victoria López Guerrero, Santo Domingo 103, Badajoz, representante en Extremadura del Instituto Pasteur.

Desde 1.º de Octubre de 1901, se arrienda á pasto, labor y trito de beilota, los partos de la dehesa de «on Tello», Berrocal, Coscoja, y Chaparro, término de Mérida, propiedad del Excmo. señor Duque de la Roca, para tratar con D. Casimiro Lopo. Bravo Murillo 12, Badajoz.

**SAL**  
á 6'50 pesetas el quintal  
á 1'70 — la arroba  
á 0'15 — el kilo  
en la lonja de «La Estrella», Muñoz Torrero, n.º 15, (antes Gobernador), Badajoz

**CARAMELOS PECTORALES**  
del médico Salas.  
Tienen la propiedad de fluidificar y facilitar la expectoración, limpian el pulmón, se respira mejor, la tos desaparece, son pues, convenientes en los catarros y demás afecciones de las vías respiratorias.  
Dr. Camacho, Gobernador 2 y 4 á seis reales caja.

Segunda enseñanza incorporada al Instituto Provincial.

## Academia Politécnica

Carreras especiales y de Facultad

12.—Menacho.—12.  
Badajoz.

Director: D. Francisco Aced y Bartrina.  
Perito y Profesor mercantil.

IDIOMAS  
Dibujo.

Preparación completa por numeroso profesorado titulado y técnico, para: *Academias militares Aduanas, Comercio, Administración, Sobrestantes, Tabacalera, Correos, Telégrafos, etc.*

Pídanse reglamentos.

## MILAGROSOS CONFITES

Ó INYECCIÓN ANTIVENÉREOS COSTANZI  
—Y ROOB ANTISIFILÍTICOS—

Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia se han convencido y certificado, que para curar radicalmente los estreñimientos uretrales (estrechez), flujo blanco de las mujeres, arenillas, catarros de la vejiga, cálculos, retenciones de la orina, escozores uretrales, purgación reciente ó crónica, gota militar y demás infecciones genito-uritarias, no hay medicamento más milagroso que los Confites ó inyección Costanzi. También certifican que para curar cualquier enfermedad sifilítica, en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roob de Costanzi, pues no sólo cura radicalmente la sífilis, sino que estriba los malos efectos que producen estas substancias. El inventor A. Salvati Costanzi, calle Diputación, 453, Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial con él, admite á los incrédulos el pago una vez curados. Precio de la inyección, pastas, 4. Confites antivenéreos para quienes no quieran usar inyecciones, ptas. 5. Roob antisifilítico-p. 4. Para provincias añadir ptas 1'00. Dichos medicamentos están de venta en todas las buenas farmacias y van acompañadas de la instrucción, en Badajoz se venden en las farmacias de D. Valeriano Casado Plaza de San Andrés. 24 y de D. Jesús de Miguel, calle Santo Domingo 39.

## VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquiticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectua sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## SANTAL MIDY

Inofensivo, suprime el Copáiba, la Cubeba y las inyecciones. Cura los flujos en

### 48 HORAS

Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga, Cistitis del cuello, Catarro de la vejiga, Hematuria.

Cada Cápsula lleva el nombre MIDY

PARIS, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias.

## JARABE DE RÁBANO YODADO

de GRIMAULT Y Cia

Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el linfatismo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.

8, rue Vivienne, PARIS, y en todas las Farmacias.

## ALMACEN DE ARMAS Y EFECTOS DE CAZA

DE ANTONIO COVARSÍ BADAJOZ

Agente general en la provincia de la Sociedad Unión Española de Explosivo AGENTE DE ADUANAS.

Pólvoras, cartuchos de caza cargados y vacíos y explosivos de todas clases. Escopetas, revolvers, cuchillos de monte y monturas, bridas, bocados y estribos, etc.

Especialidad en escopetas marca «Covarsi» garantizadas por todos conceptos. Obras musicales, papel pintado y accesorios de todas clases. Se compran cuadros y objetos antiguos. Se facilitan catálogos gratis de los efectos antes mencionados.

La acreditada fábrica de los Sres. Ortiz y Cussó de Barcelona, vende Pianos á cinco duros mensuales.

Calle de Calatrava, 3.

GRAN SALÓN DE PELUQUERÍA DE TORREJONCILLO

8, Meléndez Valdés, 8, (antes Granado).

En este acreditado Establecimiento, montado á la altura de los primeros de su clase en las principales capitales, se afeita, corta y riza el pelo, se tiñe la barba, y limpia la cabeza, hallándose surtido de perfumería y específicos para el servicio del mismo, de las mejores fábricas nacionales y del extranjero. Única casa que tiene magníficas duchas para el lavado de cara y cabeza. Se admiten abonos y se sirven á domicilio. No olvidar las señas: Meléndez Valdés, 8.

## REGENERADOR DE LA SANGRE HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas, recién casadas y niños delicados.

En PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

ALMACENES Y TALLERES DE MUEBLES DE LUJO DE VICENTE DE MIGUEL Y GAMERO

Meléndez Valdés (antes Granado), 47 y Muñoz Torrero (antes Gobernador) 46. BADAJOZ.

Muebles de todas clases y precios. Construcción de muebles de gran economía y perfección. Especialidad en gabinetes, despachos, alcobas, tocadores, sillerías, jardinerías, etcétera etc. Se reciben encargos para la provincia.

Gran surtido en Camas de hierro y acero. Precio fijo. Meléndez Valdés (antes Granado) 47 y Muñoz Torrero, (antes Gobernador) 46.

IMPORTANTE AL COMERCIO

La nueva casa de transportes á la estación, del ferro-carril, viciversa y mudanzas de Fernando Picoastales Manso es la que con más actividad y economía cumple los encargos que se le encomiendan. Calle del Río, núm. 54, Badajoz.

# DISPONIBLE

